



U.E.C.U.
EL CINEMATOGRAFISTA



Director Redactor Responsable:
BERNARDINO D. GARCIA
 — CUAREIM 1070 —

BOLETIN DE EMERGENCIA
 Montevideo, Abril de 1948.

ORGANO OFICIAL DE LA UNION DE EMPLEADOS CINEMATOGRAFICOS DEL URUGUAY

CISA - Isla de Flores 1582

Orígenes del 1.º de Mayo

Varios han sido los motivos, y varios los organismos que se han preocupado por desvirtuar los orígenes de esta fecha. Los hechos que dieron origen al 1º de Mayo como día de protesta y reivindicación obrera para todos los trabajadores del mundo se remontan al 1º de Mayo de 1886 y sucedieron en Chicago, EE. UU. de Norte América. El movimiento obrero de este país estaba desarrollando una enérgica campaña por las 8 horas de trabajo. La Federación Central de Trabajadores de EE. UU. y Canadá resolvió que el 1º de Mayo de 1886 se declarase la huelga general por tiempo indeterminado por esta conquista.

Los obreros en aquella época aun trabajaban 14 y 16 horas a pesar de estar sancionada la jornada le-



gal de 10 horas. La burguesía tomaba medidas contra el magnífico desarrollo del movimiento excitando a las fuerzas públicas a que adoptasen medidas drásticas. Así la policía apaleó y ametralló varios mítines y manifestaciones sin respetar mujeres, ni ancianos, ni niños. Al querer romper por segunda vez un mitin en la plaza de Haymarket, el 4 de mayo de 1886, de las filas de los trabajadores salió una bomba que dejó 60 policías en el suelo entre muertos y heridos. En su afán de destruir el movimiento obrero y vengarse la burguesía de Norte América realizó una espantosa farsa. Tomó 7 destacados militantes del movimiento y a pesar que se probó hasta la sa-

ciudad que eran inocentes, los acusó de haber sido quienes arrojaron la bomba y los hizo asesinar. El Estado se quitó la máscara y se mostró al desnudo en su esencia brutal, pisoteando la Ley, despreciando el Derecho y la Justicia, defendiendo el privilegio capitalista y sus propios intereses de casta. A posteriori un nuevo Gobernador de Illinois reconoció su inocencia y rehabilitó su memoria.

La burguesía quiso matar el movimiento obrero en aquellas siete cabezas. Sólo logró hacer nacer siete mártires y un movimiento universal de protesta. Contra los cobardes que prefieren la esclavitud a la conquista de la dignidad humana, les arrojamos el ejemplo de esos hombres a quienes debemos las 8 horas de trabajo.

1º DE MAYO

En rebelión mundial contra el despiadado régimen capitalista.

PARALIZA SUS TAREAS POR PRIMERA VEZ

Junto al proletariado internacional que anhela un mundo sin miserias y sin guerras.

SALUDANDO A SUS HERMANOS DE CLASE

De quienes espera la solidaridad para las luchas que va a encarar.

EL PROLETARIADO CINEMATOGRAFICO

En afirmación de la Acción Directa y de sus reivindicaciones.

En cada 1.º de Mayo refirmamos el camino emprendido y las reivindicaciones de futuro

Para quien observe desde afuera y sin apasionamientos lo que era nuestra UECU hace año y medio, y lo que es hoy, deberá constatar un profundo y continuado avance hacia el fortalecimiento definitivo de nuestro gremio. La conquista de reivindicaciones de carácter económico, como nunca antes se habían logrado; el traspasar el derecho de sancionar a un empleado, de las medidas arbitrarias de las empresas a las medidas justicieras de sus compañeros de organización; indican que algo nuevo estamos experimentando.

Cuando la E.U.C.U. "defendía" sus problemas en el Tribunal Arbitral, el gremio adoptaba una actitud pasiva, de espera. Era así que en la organización raleaban los militantes, y solo un pequeño puñado hacía lo que podía. Los frutos a la vista están... Cuando en U.E.C.U., se introdujo el concepto de la lucha propia; cuando el gremio supo que era él quien solo y sin muletas falsas iba a batallar, comenzaron a aparecer los compañeros, a integrarse las comisiones, a ser **el hormiguero humano que noche a noche está forjando un nuevo destino.** Cada hombre de nuestra organización se siente integrante de una responsabilidad y actúa en consecuencia.

Las labores se multiplican, los frentes que hay que atender se extienden y allí donde se necesita un militante, allí surge un compañero dispuesto a trabajar. Es esa robusta fuerza de hoy que nos hace mirar optimistas al futuro. Es la comprensión hecha carne, de que sin esfuerzo continuado y responsable no es posible encarar luchas, lo que hoy nos hace acariciar con posibilidades de pleno éxito las reivindicaciones que nos plantearemos este año. **Cada rama, que deberá or-**

ganizarse férreamente para solicitar mejoras, tiene sus necesidades particulares. En el sector de operadores, aparte del natural aumento de sueldos, es casi un hecho la declaración de trabajo insalubre con sus consecuencias inmediatas. En el de porteros, acomodadores, boleteros, etc. no solamente el económi-

co, sino que también la conquista del descanso semanal rotativo. Y así en cada sector una inquietud se forja, y se forjan conciencias dispuestas a la lucha para quienes este 1.º de Mayo es una magnífica posibilidad de probar la unidad democrática del gremio.

El Sindicato ¿está orientado por políticos? ¿Aseguran esto por la posición solidaria, o por el paro del 1.º de Mayo?

Las Patronales han señalado con el índice quienes de entre nosotros les molesta más. Pretenden que no es el gremio quien marcha por senderos de lucha, sino que un pequeño grupo se ha apoderado de la Dirección y es él quien maneja todos los resortes. La asamblea por el 1.º de mayo, en que la C. D. ha pesar de tener su posición se prohibió de darla, y fué el gremio entero quien estalló en enérgicos vivas por esta fecha y por su significado rebelde.

Por lo demás, el gremio sabe cómo contestar a quienes lo acusan de inepto, de cobarde, sabe como contestar a las sandeces que la burguesía desparrama. Pero parece que no solamente la patronal es quien se encarga de detractar al gremio. También hay algunos compañeros que no queremos suponerlos en malas relaciones, nos acusa de políticos.

Se plantean así dos problemas: el primero si somos efectivamente políticos; y el segundo, si es cierto que, como la patronal igual ellos afirman que el gremio no está orientado por resoluciones democráticas. Con un breve esfuerzo de memoria, recordaremos que quienes más lucharon por desafiliar a U.E.C.U. de

U.G.T. son esos mismos a quienes hoy tildan de políticos. ¿Han adherido a U.E.C.U. a alguna otra central?; la han embanderado en alguna corriente política? Evidentemente no. ¿Y entonces? A entonces se han solidarizado con la huelga de Regusci y Voulminot. Quien pretenda que somos políticos por esa actitud o por proponer un paro el 1.º de mayo o no sabe lo que es política, o no sabe lo que es sindicalismo, o sabe las dos cosas y entonces ya sabemos lo que debemos pensar. Ha sido el gremio, por la actividad denodada entre otros, de nosotros, que ha perdido el último vínculo político: el Tribunal Arbitral. Porque conocemos una sola definición de la política: pasar la solución de los problemas de las manos de los interesados a elementos extraños. Preguntamos: ¿cuándo antes tuvo U.E.C.U. sus problemas tan en la mano como ahora? Quienes nos pretendan políticos por ponernos a la cabeza del proletariado organizado, en solidaridad clasista serán buenos obreros técnicamente, pero son unos malísimos sindicalistas (en el menor de los casos). — También a ellos como a la patronal el gremio sabe como contestarles.

4 Falsos Argumentos:

1) Aprovechamos la aflojada.

Hemos sentido que compañeros de quienes nos es imposible dudar de su honestidad nos planteaban que, puesto que la patronal afloja en este momento, debemos aprovechar. Compañeros; nuestra fuerza, como un arma que se deja de usar por mucho tiempo, que se oxida y al final no sirve, debe realizarse continuamente; siempre que haya necesidad de ejercerla. Frente al insulto patronal pretendiéndonos comprar, ¿podríamos aceptar a cuenta del desquite? Es infantil. Si en esta oportunidad aprovecháramos la aflojada patronal, no era la patronal quien verdad aflojaría, sino nosotros. Y el gremio ha dicho que no.

2) Parar antes de las 5 de la tarde.

Otro argumento era el de parar antes de las 5 de la tarde.

Hemos manifestado que debemos de demostrar si realmente somos consientes o no. Si hemos comprendido o no el significado de ésta fecha. ¿Podríamos acaso representar la mascarada de conciencia, de comenzar a trabajar a las 17? Hoy que sabemos por qué debemos parar en tal fecha podría acusarnos el proletariado nacional de doble traición. Y la moral del proletariado cinematográfico está muy alta para permitir que se le pueda acusar de Krumiro.

3) Pérdida del jornal.

Algunos compañeros que aún no han sabido aquilatar la situación, a pesar de que como los demás igual van a pasar aceptando resoluciones mayoritarias, plantean la pérdida de su jornal.

Las soluciones a este paro son tajantes. En un platillo de la balanza hay que colocar el jornal y los demás privilegios, y en el otro las conquistas a lograr. Si en esta

oportunidad se flaqueara por tal motivo, no necesitan organizarse por ramas para lograr conquistas. Encontrarán a una patronal ensorbecida con la cobardía de hoy. Y además, ¿qué resistencia puede hacer un hombre que es temeroso de perder el jornal de un día? ¡Compañeros: no caben dos posiciones: firme con el paro.

4) La asamblea no fué democrática.

Una de las más peligrosas y quizás más rastreras, ha sido ésta acusación (hecha siempre por quienes negaban el paro, en aras de no sabemos qué intereses).

Destacamos en primer término que la asistencia fué numerosa, que

estuvieron representados la casi totalidad de los personales. Que en la posterior recorrida de la C. de organización fueron contados los que manifestaban discrepancias a pesar de estar dispuestos a cumplir igual.

Pero y además: Una C. D. que se había abstenido de dar su posición, respetuosa del sentir ajeno, ¿iba a permitir que se acusara de agente patronal a quienes en asamblea se pronunciaron en contra del paro? Las debilidades, cuando no las cobardías, sirven luego para decir muchas cosas. Exhortamos a quienes creen que se ha presionado a que concurran a C. D. a pedir satisfacciones. Los esperamos; es una acusación contra C. D. y sabremos responder.

A V I S O

La C. Directiva, con la experiencia del paro anterior, comunica que observará enérgicamente la marcha del presente. En el realizado el 30 de junio, algunas limpiadoras para ahorrarse el trabajo al día siguiente concurrieron a las salas. En esta oportunidad la organización tomará severas medidas para quien así procedan.

Comunicamos al gremio que las Comisiones de Control de

Paro, revistadas por C. de Organización, en colaboración de la de Prensa y Propaganda y supervisadas por la Administración de C. Directiva asegurarán el éxito del mismo. La Asamblea General ha puesto en manos de su cuerpo responsable una resolución, y en la misma forma que hemos llevado a cabo las demás, llevaremos con mayor razón la presente. El gremio puede estar seguro, ningún cine abrirá sus puertas.

Nos remiten los compañeros de U.E.T.U.

La Unión de Empleados de Teatros del Uruguay solidarizándose con el Gremio Cinematográfico, por primera vez **NO TRABAJARAN EL 1.º DE MAYO.**

Comisión Directiva

La Patronal pretendía que el gremio no respondía a U. E. C. U. La contestación está allí:

PARO DEL PRIMERO DE MAYO

En el número pasado nos referíamos a la "Memoria del Centro Cinematográfico" en la que se nos dedicaba algunas líneas. No sabemos si para dar la impresión a los afiliados de que el "Centro" les sirve para algo, lo cierto es que pretendían que el gremio respondía a la patronal. Y para probarlo pretendieron comprar al personal, a

ese mismo personal que explotaron, vejaron y obligaron a marchar a pie en cada 1.º de mayo, por un jornal doble, un viático gratis y un miserable plato de comida. — Para quienes la sensibilidad, el respeto de sí mismos, ha descendido del cerebro o el corazón a la voluminosa barriga, es lógico tal proposición. Pero se han equivocado. Juzgar a un gremio que día a día se está redimiendo, que está perdiendo comerciando de esclavo y adquiriendo

dignidad humana, con el criterio que los señores patronos tienen de sí mismos; es una canallada. Y es el gremio quien ha contestado, altivo, orgulloso. Frente a las maniobras patronales, frente a la presión desvergonzada, frente a las versiones irresponsables de los malevolentes que pretenden crear divisiones: un solo grito, una sola consigna para cumplir en los hechos:

PARO DEL 1.º DE MAYO.

La Asamblea de Operadores del 23 del cte. por unanimidad ha resuelto refirmar la resolución de paro del 1.º de Mayo

La asamblea de operadores del gremio con una abrumadora mayoría (150 afiliados presentes), resolvió frente a las versiones circulantes de que este sector no se solidarizaría con la resolución concerniente al 1º de Mayo: repudiar tales versiones y refirmar la realización unánime del paro.

Aparte de esta resolución se consideró una extensa Orden del Día. La nueva estructuración de la U.E.C.U. que establece la organización por ramas determinó a este sector a nombrar su subcomisión particular integrada por 9 miembros. Luego de este asunto se plantearon las posibles reivindicaciones a encarar en la jornada que se

inicia, habiéndose dejado su estudio detallado para la subcomisión nombrada.

A posteriori el compañero Xicails quien estuvo trabajando dos años en el problema concerniente a la insalubridad de las cabinas, dió un extenso informe proveniente de facultativos y varios profesionales que certifican la posición nuestra.

Dijo el mencionado compañero que el gremio debe tomar conciencia de este grave problema, debiendo disponerse a una enérgica lucha contra todas las fuerzas que se opongan a esta conquista, debiendo declararsele insalubre a pesar de las modificaciones que se introdu-

jeran en las cabinas. Por este asunto se nombraron tres compañeros especialmente.

Ante todo esto el sector respondió con una firmeza inigualada, siendo varios los asambleístas que a continuación plantearon que se tomara una enérgica resolución con los gerentes que la patronal envía a practicar de operadores.

La asamblea recogió magníficamente esta proposición siendo votada por unanimidad. En suma que en la jornada del 22 del corriente se cumplió una nueva etapa de lucha; un gran sector delega a sus hombres más esforzados para engrosar el gran ejército de lucha contra el voraz capitalismo.

La Comisión Directiva de U. E. C. U.

Comunica al gremio que en razón del problema planteado por la falta de locomoción y por la imposibilidad de conseguir el Ateneo SE HA SUSPENDIDO el acto público con motivo de 1.º de Mayo que se realizaría el 29 del cte. continúa en pie la firme resolución de

PARO EL 1º DE MAYO

Refrendada por las Asambleas parciales realizadas, entre ellas la de operadores, asegurando así la unanimidad del mismo.

COMISION DIRECTIVA